
上海德比大战
第 65 分钟，李帅在
一次成功防守后向
场边做出了换人手
势，因为这次防守令
他付出了拉伤的代
价。而事实上，在那
之前的5分钟里，他
的情况已经有些不
妙，只是咬牙坚持下
来而已。

这就是李帅，但
凡出场就全力以赴，
毫无保留。他尤其
享受这种为球队奉
献的感觉，对比一年
多前与大连人结束
合同后煎熬等待的
日子，如今的一切更
显得宝贵。
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李帅的父亲是个铁杆球迷，也正
是受其影响，小时候的李帅很快就走
上了足球这条路。开始是抱着“试试
看”的心态，结果没想到这一踢就踢到
了现在。在那个年代，生在沈阳同时
又喜欢足球的孩子是幸福的，他们见
证了中国足球最辉煌的一段时期，成

为一名职业球员的想法，促使李帅
不断付诸努力。

“父亲对我的影响比较大，他
属于老一辈的球迷了，当时中国队
世界杯出线就在沈阳，也带动了当
地踢球的浓厚氛围。确实小时候
练球挺苦的，我印象中也反抗过我

父亲，但最终还是坚持了下来。当时
看了世界杯也听了许多中国队踢世界
杯的故事，我就想是不是自己也有机
会作为球员去参加，那会儿年纪还小，
但那种氛围挺难忘的。”李帅说。除父
亲外，另一个对李帅的足球之路起到
关键作用的男人是启蒙教练都基奎，
他曾是沈阳东进U15梯队的教练，是
当地最具经验的青训教练员，许多出
自沈阳的球员都曾接受过他的指导。
在两个男人的合力助推下，李帅一步
步成长着。“我小时候跟着我爸看辽
足，然后是沈阳金德等，相比现在，以
前听我爸聊足球比较多，他就希望中

国队能再进世界杯。”李帅说。
这不仅是父亲的梦想，同样也是

李帅作为球员的梦想，为了这个梦想，
李帅这一路始终在做着许多“尝试”，
在 20 岁不到的年纪随着国内一批
1995 届球员留洋浪潮一起“出去看
看”，2014年在葡萄牙马夫拉队一个
赛季后，他又在第二年分别前往法国
蒙彼利埃和西班牙皇家社会试训。在
闯荡过一番后，他更加清楚地意识到
了差距，回到国内后被亚泰相中。但
要说真正登上职业联赛的平台，还得
是2016赛季加盟当时的大连一方俱
乐部，那一年他才21岁，仅仅一年之

后，他就和大连一方俱乐部一起以中
甲冠军的身份冲上中超。伴随着一年
一个台阶的节奏，李帅很快引起了成
年国家队的注意，并不遥远的2019年
世预赛国足对阵关岛的比赛中，李帅
迎来个人国家队首秀。

那几年的李帅有着火箭般的蹿升
速度，现在回头看来，李帅坦言确实像
做梦一样，当然对于大连，他也始终心
怀感恩。“能踢上职业联赛，要感谢大连
给的平台，我在大连踢球、生活了很长
时间，在大连有难忘的亲情和友情，这
些都不会忘记。从那几年来看，一切来
得比较突然，有点不太敢相信，但同样
也很难忘。我记得第一次为国家队出
场时很紧张，赛前直到凌晨才睡着。我
觉得国家队是每个职业球员的梦想，我
也不例外，这个梦想会一直存在。”

李帅：中超冠军？以前没想过，今年不想错过！

喂饼武磊，就是那么帅

踢德比，既兴奋又紧张
约定采访的那天下午，李帅刚刚

在医院拍完片出来，上海德比进行到
第65分钟时，他在做出一次成功下底
铲球后向场边比划了拉伤的手势，很
快教练组就用吕文君将其换下。德比
的胜利令全队和球迷提振士气，李帅

似乎忘记了伤痛，加入到全队赛后庆
祝的队伍中。

“这是我第一次参加上海德比，这
场比赛之前，包括很多球迷、我身边的
队友都在探讨，无形中我的压力也挺
大的，可以说是既兴奋又紧张吧。以
前知道上海德比很火爆，不过都是从
手机或电视上看，这回第一次以球员
身份参加，确实挺难忘的。”李帅说。
尽管是“第一次”，但主教练哈维尔显
然打算将防守端的重任交给他，这一
点从赛前的首发阵型就能看出。对比
首循环交手，海港此役以三后卫示人，
李帅和王燊超则分居左右两侧，如此
安排的好处是可以收缩防线几人的空
间，同时增强对两个边路起球的控
制。在上汽浦东足球场的1比1，正是
源于申花下半场的边路传中导致。

“每场比赛之前，教练都会有很精
确的分析，告诉我们对方的强点和弱
点。面对申花，因为对手两边传中很
多，所以教练就让我在边路把防守做
好，对面这一侧的晏新力和巴索戈都
是很有冲击力的球员，要保持好专
注。”李帅说。整场比赛，申花队除了
在前30分钟通过后场起球冲击创造
出几次机会外，其他时间的节奏基本
都被掌控在海港一方，在李帅和队友
们的努力下，球队在防守端连续三场
实现了零封（联赛+足协杯），相反海港
几次闪电般的反击也大多从本方的左
路发起，可以说海港此役中的战略部
署和球员执行方面都称得上出色。“周
中的足协杯，我们刚刚遗憾地被淘汰
了，教练很快和我们说，忘记失利的比

赛。我们联赛打到现在，是有一定领
先优势，但每场比赛都不容易，这场德
比大家自始至终都全神贯注，最后能
取得如此比分的胜利，赛前确实没想
到过。但反过来说，这也是大家把许
多细节都做好的结果。”

“帅磊”火花不是偶然
来到海港后，李帅经历了一段过

渡期，在和全队一起完成去年那个磕
磕绊绊的赛季后，海港在本赛季找回
正常状态，而李帅也大有渐入佳境之
势。

主场对阵青岛海牛时，李帅迎来
个人本赛季首次首发，在此之前，哈维
尔在左后卫的位置上一直用的是老将
吕文君。从技术特点和风格上来说，
两人区别明显，吕文君组织能力更强，
可以参与到中场衔接并帮助进攻，这
也是哈维尔最初将其安排在这一位置
的原因；而李帅则是更加传统的正牌
边后卫，往返能力强并且有一脚传中
功底。尽管一度没能有亮相机会，但
李帅一直在努力，他身边的人也都在
支持和帮助他。“今年最大的感觉，就
是有自信心了，因为之前很长很长一
段时间里，感觉都快没什么信心了，尤
其是在大连中后期那段时间，再到刚
刚来到这支冠军球队的前半段。但身
边的朋友、队友，包括俱乐部领导都特
别信任我，让我重新把信心树立起来，
主教练对我指点也很多，告诉我应该
怎么做。”李帅说。

主场对阵大连人一战，海港1比1

战平对手，李帅曾攻入一球，可惜队友
越位在先而被吹无效。不过，自那之
后，李帅所在的左路一跃成为海港进
攻端最具杀伤力的手段，通过奥斯卡、
吕文君、武磊等人的协作穿插，为边路
的李帅套上创造空间，充分发挥其奔
跑能力和传中的特点，这一招收获不
小：主场3比 1力克武汉三镇的比赛
中，李帅替补登场5分钟内制造两粒
进球；客场对阵深圳，李帅连续助攻武
磊破门；主场3比0完胜沧州雄狮，又
是李帅与武磊连线形成破门……三轮
比赛，李帅制造五粒进球，方式看似类
似，但防守方依旧难以应对，渐渐地，
海港球迷们也习惯了源自球队左路走
廊的冲击。李帅很感谢队友的帮助，
比如武磊。“磊哥平时确实和我交流比
较多，每场比赛前或者在比赛场上，他
都会找机会和我说。比如我要传中的
时候，对方什么站位，磊哥往哪儿跑会
比较舒服，他都会告诉我。目前来说，
还没达到最佳的默契程度，还是需要比
赛来磨合，因为赛程太密集了，日常训
练中恢复更重要，所以唯有通过比赛继
续去打磨，我自己还得更多去领悟。”

同样要感谢的，还有海港球迷，在
李帅印象中，哪怕是那段没怎么踢上
比赛的日子，球迷依然没有忘记他。

“很感谢他们，对我有这么大的支持，
如果单靠我自己或者身边队友的话，
再怎么鼓励可能我都没法如此从容发
挥，是球迷不离不弃的呐喊给了我和
球队动力。每当我们出场后，在左路
附近看台上的球迷都会喊我的名字，
给了我非常大的信心。”李帅说。

眼看着李帅逐渐找到状态，海港
队上下非常高兴，这其中自然包括了
孙祥。当初为了敲定李帅加盟，孙祥
从职业球员角度鼓舞前者重拾信心直
面挑战，要知道，当时的李帅在结束与
大连人俱乐部的合同后，一度长时间
没有系统训练，每天只能在等待中度
日。

“那个时候差不多有半年没球踢，
因为没有注册。后来二哥找到了我，
说实话心里觉得挺激动挺感动，冠军
球队能对我发出邀请。那半年里，我
觉得自己已经没有什么信心了，很质
疑我自己到底还行不行？要不要继续
这条路？但是二哥比较坚定，他说我

可以，我想那就试一把。”到海港后，李
帅同样度过了一段适应期，对比当年
在大连时期的一路蹿升，如今的一步
步脚踏实地似乎更贴近现实，但不管
哪种生活，李帅都在体验，让他感到
幸运的是，身边的队友一直在帮助和
鼓励他。从另一方面来说，如今海港
的整体打法也令李帅受益。“从技术
风格和球队实力来说，在海港踢球和
以前在大连时不太一样，因为这里更
注重整体，这一点从我们的比赛数据
中能看出来。在大连打防守反击比
较多，在这里也有个人能力很强的球
员，但是和队友之间的配合会更顺畅
一些。”

同为左后卫，李帅的号码是 32
号，这件球衣的上一位主人正是孙
祥，这当然不是巧合，事实上围绕这
件球衣背后，还有段小故事。“我刚来
的时候，二哥问我愿不愿意穿32号，
最初我没反应过来是什么意思，后来
队里的人和我说了这个号码的意
义。二哥说，他退役后就没人穿过
了，我想那我就穿吧，我觉得真的穿
上这件球衣，不能踢不好吧……”李
帅说。关于这件事，孙祥后来也有回
忆，眼看着这位后辈一步步重拾信
心，他当然欣慰。“那就让他穿下去
吧。”如今，只要有时间，李帅依然会
跟着孙祥加练一些位置上的技术，李

帅说，他还没有达到最佳状态。“来到
海港前，我就想过竞争的问题，也做
好了困难打算。我觉得我还没有达
到自己想要的状态程度，包括我身边
的朋友想看到的，包括父亲想到的那
个我，我一定会接着努力。”

20 轮过后，海港暂列积分榜头
名，尽管距离赛季结束仍有不少时间，
但“冠军”这个字眼总免不了被摆在全
队面前。李帅说，自己和队友们一样，
在11月到来前不会过多关注这些，但
从内心里他已经能明显感受到自己的
变化。“球队的目标就是要去争冠，说
实话以前都没敢想，可能那时候就想
着和球队一起越早保级越好，然后争
取每一年能帮助球队把排名往上提一
提。现在如果有机会争冠的话，我就
想为球队出份力，靠平时的一步步积
累去实现。”

“穿上32号球衣，不能踢不好”

“国家队首秀前，凌晨才睡着”


